

特装车レンタルで社会課題解決

オートスピリット、フェーズフリー車両にも

「横浜レンタカー」を展開するオートスピリット(横浜市都筑区北山田、☎045-941-4483)は、社会課題の解決につながる特装车のレンタルサービスを始めた。分煙マナーバスやPCR検査車、授乳室バス…。どの車両にも太陽光自家発電システムを標準搭載。普段使いをしながら災害時にも役立つ「フェーズフリー」(備えなし防災)型の車両にもしている。



車両開発はビッグウェーブホールディングス(静岡県浜松市)が担当。いずれの車両も、日野自動車の小型バスをベースとしており、用途に合わせて内装を施すことでラインアップを増やす。

第1弾としてレンタルを始めたのは、2018年7月の健康増進法改正を機に開発した分煙マナーバス。現在、大規模会議やイベント開催時、高速道路の工事現場などを中心にスポットでレンタルしており、リピート率も高いという。

また、コロナ禍ではPCR検査車やキッチンカーをレンタルしたほか、最近では子育て支援のニーズに応え、車内での授乳やおむつ替えができる「子育て応援車両」も始めた。



どの車両も太陽光発電システムや空気清浄システムを搭載。防災で平時と非常時の垣根をなくす「フェーズフリー」の考え方を特装车で実践する。災害発生時には、車内を避難所とした

り、発電した電力を被災者に提供したりすることを想定している。「今後も世の中の課題やニーズをかなえる特装车を展開していきたいです」と、油谷聡士社長は話している。

保育の実践に「アドラー心理学」

GFB、体験重視で幼児の心育む

保育園「チューリップルーム」を運営するGFB(川崎市宮前区宮前平、☎044-865-6766)は、アドラー心理学を幼児保育に取り入れ、心を育む保育を進める。もともと保育士として働いていた塩沢節子園長が自身の子育てで悩んだ経験を生かし、母として、保育経験者として子どもやママたちと向き合い続けている。



●取材メモ 塩沢園長自身も保育士として働いていたが、当時の保育の在り方に疑問を持っていたという。「みなさんの記憶にもあると思います。例えば、給食は好き嫌いを食べることが大事とされ、食べるまで遊ぶことが許されなかったり、言うことを聞かない子はその理由を聞くまでもなく悪い子、とされたりしていました。結婚後2人の娘を持ったが、次女はいわゆる“やんちゃ”な子どもだった。「悪いことはするけれど悪い子ではない。でも、当時の保育現場を知っていたので、このまま保育園に通ったら確実に問題児扱いされると思いました」。そして「保育の世界を知っているからこそ言えること、できることをしていくのが私の役目だと感じました」と。そうした思いが、チューリップルームの前身である保育室の開設につながった。

現在、川崎のほか、日吉(横浜市港北区)、西寺尾(同市神奈川区)、戸塚(同市戸塚区)と計4つの保育園を展開している。

親子で遊びに来られるオープンルームを設けるほか、絵本読み聞かせの会や、お茶会などを通して母親たちの情報交換も促す。母親向けの講座では、

塩沢園長が保育士、子育ての先輩として自ら思いを伝える一方、「勇気づけセミナー」も開催。子どものやる気や成長につなげるための心得を伝え

ている。大きな特徴は、アドラー心理学をもとにした保育の実践だ。自然の中で遊ぶことで五感を刺激させ、けんかをした際

も極力自分たちで解決するよう見守る。「これからも子どもたちの体の体験、心の体験を大切にしていきたいです」(塩沢園長)と話している。

都内初進出、「環八」市場狙う

建新、戸建て住宅の需要増にらみ

戸建て住宅販売、建新(横須賀市小川町、☎046-827-6485)は、JR京浜東北線・蒲田駅近くに新店舗を開設した。1999年12月の創業以来、都内への初進出となる。拠点がある大田区のほか、世田谷や杉並、練馬区といった「環状八号線」沿いエリアの需要を開拓する。

「都内は大手も含め数多くの同業他社がありますが、勝負できると思っています」(川西陽介・上席本部長)としており、激戦区への参入を果たした。

同社の店舗としては10店舗目。3人体制でスタートした。これまでは横浜店などから都内に営業に出ているが、拠点を持つことで情報収集を強化するの



が狙いという。環八沿いのエリアは、戸建て住宅の市場拡大が期待できるとしている。同社は創業以来「神奈川一チャレンジする会社」を掲げており、2024年3月期は450棟以上を施工。県内の戸建て住宅業界トップシェアに位置する。今後も県内外への出店を続ける方針だ。

ビジネス電話、監視カメラの 販売・工事専門店

専門スタッフ 30名で対応

地域密着! 施工工事・メンテナンスはお任せください

イチコーエンジニアリング株式会社
ICHIKO Engineering Inc

横浜市青葉区窪田町1231-1
☎045-911-2629

社長さんが知っておきたい 冠婚葬祭のマナー

ご葬儀と多様性 ~社葬とお別れの会について②~

時代とともに減りつつある「社葬」には、実は大切な役割があります。ひと昔前は一般的な「社葬」は、代表者や重責者が亡くなると、訃報として取引先やご縁のあった方に広くお知らせし、通夜や葬儀に参加

することができました。広く知らせるため、直接伝えられなかった方にも、どこからか伝わりました。一方、後継者にとっても通夜や葬儀を通じて自分が後任者であることを伝えると同時に、代表者亡き後も会社が盤石であること、変わらず安心して取引していただけることを知ってもらう機会にもなっていました。また、参列者には芳名帳に氏名と住所

を記入してもらうことから、会社の誰もが知らなかったようなお付き合いがあったことを知ることにもつながっていました。しかし、時代は変わり、葬儀の在り方は変化しています。代表者や重責の方がお亡くなりになった場合も、家族葬や限られた人だけで行う小規模なお葬式とすることが増えています。ご意向を尊重しながらも、長くやってきた“町の葬儀屋”として、過去の経験から提案させていただくこともあります。それは、葬

儀の形やお知らせの方法です。会社の代表者や重責の方がお亡くなりになった場合、注意深く進めないと予想外の出来事に見舞われてしまうことがあります。例えば、ご葬儀はご限定された親族のみで行うけれども、○月○日にお別れの会を行うこと、そのお知らせは後日改めてご連絡することを訃報のお知らせとして広く伝えるなどです。お付き合いが広い方の場合、きちんとお知らせを適切なタイミングで行うことが大切

です。「これほどまでに」と、家族の想像の範囲を超えるほど、何かしらの形で弔いたいと思う方たちが続くことがあるからです。家族葬が終わり、お知らせを送った途端、問答無用でお花や御香典が贈られてきたり、故人をしのぶ電話がかかってきたり、お焼香に伺いたいという来客があったり、納骨までの間、連絡や来客が続く家から出られなくなったり、「社葬にしておけば良かったです」との声をお聞きすることも、たびたびあります。(fami友葬・清水ふじ代)

KeNSiN 株式会社 建新

ALL-win

神奈川No.1住環境企業へ

https://www.kensin-inc.com/ TEL: 0120-954-326

HOME KENSO 株式会社

世界トップクラスの 除菌消毒技術を提供します

あの「ダイヤモンド・プリンセス号」を除菌した実績!

- ▶ 特殊清掃
- ▶ 遺品整理、生前整理
- ▶ 消臭除菌作業

UNISons
株式会社ユニソンズ
横浜市旭区笹野台1-19-11 TEL.045-744-8450

ねじ1本でも! 環境系書類作成します

RoHS, REACH, IMDS, TSCA, PFOA/PFOS 調査, ChemSHERPA, 紛争証明, コムト調査 and more!

株式会社 サイマコーポレーション
〒251-0047 神奈川県横浜市港東区2-9-17

神奈川の経済ニュースがひとまとめに

カナBIZ

景況 人事 連載 地域

Presented by 神奈川新聞社

データ消去

コンシェルジュ®

「パソコン・スマホデータの完全消去」

ポストコロナ時代 自分を守る! 社員を守る!

抗菌 抗ウイルス水 ノンメカニカル

人、金属、樹脂、衣類にもやさしい

HTシルバー10

お買い求めの方はこちら

メティサイエンス・エスポワール株式会社
川崎市青葉区新塚1-2-2502
TEL 044-511-2214